



保護者の皆様・地域の皆様

1年間ありがとうございました

○3学期終業式の校長講話

2月末から、ロシアがウクライナに軍事侵攻しています。戦争は、決して行ってはなりません。それだけではなく、コロナ禍も、様々な人権問題も、持続可能な社会を作っていくことも、社会や世界には、大変なことが沢山あります。自分が生きていく時にも、上手くいくことよりも上手く行かないことの方がはるかに多い。つまりいたり転んだりすることの方が、はるかに多いです。それでも、私たちは生きていかなければなりません。それでも、人は生きていきます。

しかし、そんな社会や世界であっても、できないことの方が多く自分であっても、人は、夢や希望や勇気を持って、日々の沢山の努力を重ねることで、幸せに生きていくことができます。

今日は、そんな話をしたいと思います。

校友会誌に、1年生が、「先輩たちの歌声はとてもきれいで、透き通っていたので驚きました。僕も2・3年生になったら、あの声を出してみたいです。」と書いています。また2年生が、「私たち2年生も、歌で人の心を動かすことができる人になれるように、沢山練習して、常盤中の伝統である合唱を引き継いでいけるよう頑張りたいです。」と書いています。

ここには、素晴らしいものを感じ、先輩達の素晴らしさを感じ、「自分は、こう生きたい。こう生きるんだ。」ということが書いてあります。

3年生の卒業式の練習やその合唱練習に、何回か参加しました。

そこで感じたのは、集中の大切さと、思いやりの温かさです。人を大切に作る温かさです。そして、3年生の一人一人から、「後輩に素晴らしいものを伝えたい。」という強い意志を感じました。

それは、3年生が、1年間ずっと、日々、自分自身の進路に立ち向かいながら、委員会などの校友会活動や部活動や絆コンサートの練習や、そういう沢山の場で、いつも、1・2年生に、素晴らしいものを伝えようとしてくれていたということ。そのことを、感じました。

相田みつをさんの言葉に「うつくしいものを美しいと思える あなたの心がうつくしい」という言葉があります。

このように生きていくことができると、きっと、幸せだと思います。

その心を、自分の中に、育てるためには、どのようにしたら良いのでしょうか。

素晴らしいものを受け取ろうしていると、「集中して聴く」ことができる。「集中して見る」ことができる。

そして、心で感動して、素晴らしいものがあることが分かる経験ができます。そして、自分の人生や世界や宇宙の中に、素晴らしいものが存在することを、信じることができます。

素晴らしいものが存在することを信じるということは、とても重要なことで、素晴らしいものが存在することを信じることができるから、素晴らしいものを求め続けることができるのです。

どんなに大変なことがあっても、素晴らしいものは、必ずあります。それが幸せなのだと思います。

常盤中学校では、毎年、3年生を中心に、その素晴らしい瞬間を、全校のみんなで創り上げることが、何回もあります。それは、伝統なのかもしれません。そのことも、本当に幸せなことだと思います。感謝です。

明日の卒業証書授与式は、全校生徒の部分と、卒業生と保護者の部分の2つに分けて行います。その卒業式とその後の離任式が、本年度に1年間一緒にやってきた、常盤中学校のすべての生徒の皆さんと先生方が一緒にいる最後の時間です。本年度の常盤中学校の素晴らしさを、みんなで分かち合うことができる最後の時間です。

完全な静寂の中で、集中して、いい姿勢で、温かい心でいるだけで、素晴らしい感動が生まれます。

令和3年度の常盤中学校の今までで最高の、厳粛さと感動に満ちた卒業式を創り上げることができることを、心から願っています。

○紅白幕をご寄付いただきました

須坂市高橋町にある株式会社中沢工務店様から紅白幕をご寄付いただきました。令和3年度の卒業証書授与式でつかわせていただき、素晴らしい環境で卒業生を送り出すことができました。本当にありがとうございました。今後も4月の入学式をはじめ、大切な学校行事で使わせていただきます。



○今後の予定について

1・2年生は、新年度準備のため、3月30日（水）に登校し、教室移動や入学式、始業式のための準備を行います。また、来年度の入学式、始業式は4月6日（水）に以下のような日程で予定されております。詳細な日程については、各学年の学年通信をご覧ください。

	3月30日（水） 新年度準備	4月6日（水） 入学式・始業式
日程	※登校前に健康チェックをお願いします。 8:40 生徒登校 8:45 学活（日程・分担等確認） 9:05 教室移動・椅子搬入 9:15 入学式準備・新年度準備 10:05 清掃 10:25 学活 10:50 新2学年学級発表・下校 18:30 新2学年学級 PTA	※登校前に健康チェックをお願いします。 11:35 生徒登校（昼食は自宅ですべてから登校） 11:40 清掃 12:00 学活 12:15 学校長着任式 13:10 入学式（各教室にてリモート視聴） 14:30 始業式 15:05 片づけ・学級活動 16:30 下校
服装	運動着	制服（ネクタイ・リボン着用）
持ち物	てぬぐい 上履き その他（学年・学級でお知らせされた物）	通学かばん（新学年の教科書が配布されます） てぬぐい ぞうきん 上履き その他（学年・学級でお知らせされた物）

○春休み中の生活について

明日からの春休みに関し、特に以下の点について、ご家庭でもご留意いただき、安全安心な春休みを過ごすことができますよう、よろしくお願いいたします。

ポイント① 新しい学年・新しい生活に向けての準備をお願いします。

1・2年生は、昨日学級担任より配付されました通知票の評価や生徒の自己反省から、課題となるものを明らかにし、課題の解決に向けこの休みに取り組んでいけますよう、ご配慮ください。3年生は、高校のオリエンテーションなどを通し、新しい生活のイメージを膨らませると思います。あらためるべき点がある場合は、今の生活を見直し、胸を張って進学できますようお願いいたします。生徒たち全員が4月からの新学期を、希望や意欲をもって迎えることができますよう、ご配慮いただければ幸いです。

ポイント② トラブルに巻き込まれない、トラブルを起こさないようお願いします。

春休みは、生徒たちの心が解放され、例年様々なトラブルに巻き込まれがちです。生徒たちが、安全安心な春休みを過ごすことができますよう、特に外出時のトラブルや、情報通信機器（携帯電話、スマホ、SNS、ゲーム機、音楽プレイヤー等）を使ってのネットトラブルに十分ご留意いただきたいと思います。特に、撮影した動画や画像を軽い気持ちで投稿したり、自分や友だちのプライバシー等を何気なく書き込んだりしたことが、思わぬトラブルに発展してしまうことがあります。情報通信機器の安全安心な利用方法やネット上のマナーについては、学校でも指導しておりますが、ご家庭でも十分ご留意いただき、トラブルに巻き込まれることのないよう、お願いいたします。

ポイント③ 生活のリズムを乱さないようお願いします。

- ・朝は、普段通りに起きる
- ・散歩をしたり運動をしたりして、体を動かす
- ・テレビやスマホ、ゲーム等を長時間続けない

※新型コロナウイルス感染症の疑いがある場合、濃厚接触者となった場合、PCR 検査等を受けた場合は、すぐに学校へもご連絡をお願いします。

※ご理解ご協力のご支援をいただきながら、常盤中学校をお支えいただいた、保護者の皆様・地域の皆様、1年間本当にありがとうございました。

須坂市立常盤中学校
 担当：教頭 北澤 佳一
 電話：245-0326